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佛光大學104學年度 

第一次「校長與社團幹部有約」座談會議紀錄 

■時  間：中華民國104年09月23日（週三）下午15:20-17:00。 

■地  點：雲起樓102教室 

■主  席：楊校長朝祥 

■出席者：楊校長朝祥、柳學務長金財、學生社團幹部代表 

■列席者：鄭宏文組長、徐瑋澤先生、闕嘉瑜先生、林姳靜小姐 

 

壹、主席致詞： 

15週年校慶目前正在如火如荼的籌備中，做得好的地方，請告訴我們，要再加強改進的地

方，也請反應出來讓我們知道。 

目前學校校務計畫已往書院型大學邁進，同學學做人，除了要懂得感恩與人相處，更要有

自己的品味，至少有一個主要專業，找到自己的琴棋書畫的嗜好，且畢業前能專精一項，讓佛

光出去的同學就是一個品牌商標。 

社團在整個學習很重要，透過社團可以學到更多，社團學習跟正課一樣重要，希望佛光同

學能不一樣。一句話不同的表達有不同的感受，課堂老師不會教的溝通，同學之間互動可學得，

在社團中可學習團隊合作，而自己學習非常重要，是終身學習的重要基礎，待會提問的問題，

可以做到的盡量做，不行再討論相關對策。 

 

貳、報告事項： 

一、【場地借用】社團辦理活動需借用場地，根據佛光大學場地借用管理辦法第二條第二

項，學生社團借用場地需於七天前辦理，自上學期起，少數社團借用場地皆拖到活動前

才送申請單，或是晚上傳送臉書訊息請承辦人借用場地，實造成承辦人困擾，特此宣導

場地請依規定時程辦理借用。 

二、【大幹訓】全校社團聯合幹部訓練於1/10-1/13辦理，屆時各社團請提出三位人選，兩

位正取，一位備取。。 

三、【校外活動】基於安全因素，即日起任何社團校外活動請填寫校外活動申請表，並備

齊表單上所需附件繳交至課外組備查。此項列入重大管制事項，且該項目列入校內社團

評鑑計分項目，未備查申請者將扣分。 

三、【辦理保險】自本學期起，保險時間須於一禮拜前提供資料予保險公司投保，因有觸

法問題，請同學提早準備投保資料。 

四、【交流園地】 

1. 各屬性社團已分別建立臉書社群、聊天群組等，請善用此功能溝通或傳達資訊。 

2. 社團每週簽到:此學期自9月21日起實施。 

五、【校慶系列活動】今年為15週年校慶，活動擴大辦理，活動日期自9月29日起至10月17

日止，10月17日為校慶典禮暨運動會，歡迎各位同學一同共襄盛舉。 
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參、提案討論： 

無 

肆、臨時動議： 

提問社團 反應事項 辦理或答覆情形 

學生議會 

范同學 

1. 

 

 

 

林美寮宿舍從去年寒假起常常無

熱水，今年年初回覆因為尚待編列

經費，至今冬天即將到來，請問何

時可以解決? 

1. 

 

 

 

 

暑假期間兩個颱風過境，校園受損嚴

重，尚在整修中，林美寮熱水爐盡量於

11月冬天前整修完畢，雖然有 20噸儲

存槽可用，仍請同學錯開洗澡時間，同

時間大量使用熱水，加熱器加熱不及一

樣無法避免水溫降低之問題。 

學生議會 

李同學 

1. 

 

 

 

 

本人是膳食委員會學生代表，此

學期學生餐廳廠商好幾家不做，

校方的說明是食材物料貴外加運

費，但是學生消費金額不足以負

擔成本，所以才退出。私下去了

解後，實際原因是已向學校反映

多次的經營硬體維修速度太慢。

爐具已有小爆炸情形，總務處仍

舊請廠商自己找維修。 

 

 

 

1. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

廠商與承辦單位考量點不同，一半可

能是廠商的問題，一半是契約也沒有

足夠的約束力，總務處這邊會再瞭解

狀況。有些廠商會做很多不符規定的

事情，如假日要留廠商供餐，但少有

廠商願意，供餐應整體考量且具體在

契約中規定。餐廳沒意願來校經營，

一部分原因是因為學生用餐人數不

多，廠商無利可圖以至虧本惡性循

環，當然待不久。 

應急之道: 

(1)如有供餐問題，請蘭陽別院或礁溪

會館上來支援。 

(2)素食系 3.4年級來經營，中午時間

緊急供餐。 

學生議會 

趙同學 

1. 

 

 

 

 

 

 

 

2. 

應重新檢視車輛管理要點，警衛

會抓同學改排氣管，可是卻在同

學行進中直接攔阻，很危險!若是

真的違反校規需開單，是否應於

車輛靜止狀態再勸導或開單。 

 

 

 

擁有車證找無停車位，有付費卻

無停車位，卻在校內看到一堆觀

光客，位置大部分被觀光客停

走，是否於平日暫停開放觀光客

入校。 

1. 

 

 

 

 

 

 

 

2. 

 

 

 

 

發車證應規劃手冊，將相關規範標示

清楚或是提供網路閱讀，例如不能改

車子排氣管，要先聽過講習才能領車

證等。車位有，只是距離同學上課地

點較遠，距離教室近的車位一定不

夠。(1)建議同學提早一點到校，停好

車再走去教室。(2)多搭乘校車，少騎

機車，安全且無停車位問題。 

佛光建校是社會大眾每月捐 100 元，

攢積三年的時光，終能動工，始得營

運，星雲大師亦說情願設施提供社會

大眾用到壞，也不要擺到爛。以前大

家不知道佛光在哪裡，也不了解佛
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 光，現在外界逐漸了解佛光，讓大家

知道佛光的好。 

學生議會 

王同學 

1. 

 

 

 

汽車停車位不足，雲起樓地下停

車場，可否開放學生停放? 

 

1. 

 

 

 

 

本校車位與他校相比，已相對充足，希

望營造不需要騎車、開車的環境。校車

由佛光山送三部，後來提供補助，再增

購三部校車，連宜蘭勁好行都入校停

靠，且班次與校車錯開，以上這些大眾

交通工具，可以提倡同學多搭車而不要

騎車上山。 

機車研究社 

劉同學 

1 建議是否運用校內考照(機車)方

式，考照通過後，無關是否一年

級，皆可騎機車。上山的道路有

些路段道路縮減，2台校車會車時

危險，當校車站滿同學更危險。

未來增加校車以容納原本機車騎

士的同學們，校內腹地已不足，

腹地可留於蓋校舍。且校內供餐

量不足，下山用餐需機車。要減

少車禍發生，可以在校內訓練同

學、提昇技術、多加宣導。 

1 很有見地的建議，去年剛有一位同學因

為車禍過世，在稍早沒有限制大一騎車

的時候，有位同學車禍後半身不遂，住

宿及供餐不夠，那是另外一個問題。由

於校舍教室空間不足，建蔽率低，綠地

多，各系所抱怨空間不夠，但是已有考

慮山下許多空間，同學安全問題需全面

考量，機車只有在臺灣如此盛行，年紀

輕，剛滿 18 歲考過駕照，對機車對路

況皆不熟悉，宜蘭常下雨，天黑後山路

又黑，容易出事故。在 101學年度車禍

158件，實施大一禁止騎車制度後，102

學年度車禍事件降低，但仍有 87 件。

且開放大一新生騎車，機車停車位將嚴

重不足。不鼓勵在校內考照，此舉等於

鼓勵同學騎車。 

學生議會 

范同學 

1. 

 

 

 

林美寮同學搭乘校車上山是否免

收?至礁溪市區多支出費用且這

學期又調漲 10元，交通費比起住

在山上的同學要暴增很多，且班

次應再調整，因應學生上課時間。 

1. 山上與山下的資源不同，且校車需加

油、維護保養，故採使用者付費。另外

各宿舍提供的資源不同，成本也不同，

住宿費即有不同，如林美寮宿舍網路使

用光纖，費用較高，宿舍一年總共虧損

3-400萬，將各項因素綜合考量，住林

美寮的同學並沒有吃虧。調整校車班次

會再跟總務處協調。 

 


